
AAssembleia Legisla-
tiva de Pernambuco
recebeu, esta sema-

na, uma mensagem de agra-
decimento da União Nacio-
nal dos Legisladores e Le-
gislativos Estaduais (Unale)
pela realização da 17a Con-
ferência dos Legisladores e
Legislativos Estaduais, con-
siderado o maior evento
parlamentar da América La-
tina. Organizado pela enti-
dade, em conjunto com a
Casa Joaquim Nabuco, o
encontro ocorreu entre os
dias 21 e 24 de maio, reu-
nindo cerca de 1.400 parti-
cipantes, entre os quais 272
parlamentares de 26 Estados
brasileiros e do Distrito Fe-
deral, além de delegações

internacionais. Por meio da
mensagem, a diretoria da
Unale reconhece o empe-
nho de todos os deputados
da Alepe e da equipe de fun-

cionários da Casa para pla-
nejar, organizar e realizar a
Conferência, que, este ano,
teve como tema Os desafios
para o futuro que queremos.

De acordo com a enti-
dade, “o resultado da ava-
liação registrada pelos par-
ticipantes alcançou graus
excelente e muito bom, aci-

ma de 85% em todos os
quesitos avaliados, repercu-
tindo em enorme satisfação,
orgulho e sentimento de
dever cumprido”.

O presidente da Alepe,
deputado Guilherme Uchoa
(PDT), atribuiu o sucesso
da Conferência ao intenso
trabalho de cooperação
realizado por todos os en-
volvidos no evento. “Nós,
pernambucanos, temos a
tradição de sermos bons
anfitriões e receber as
pessoas com muita fidal-
guia. Além disso, estamos
sempre prontos para o de-
bate de temas importantes
para o crescimento econô-
mico e social do País”,
pontuou. 

Na ocasião, Uchoa foi
eleito, por unanimidade,
para dirigir o Colegiado dos
Presidentes das Assem-
bleias Legislativas (CPAL).
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Participantes elogiam 17a Conferência
da Unale realizada em Pernambuco 

Evento marca Dia Internacional de Combate às Drogas

Mais de 85% dos pontos avaliados receberam classificação excelente e muito bom

BALANÇO  - No Centro de Convenções, autoridades de todo o Brasil e de outros países falaram sobre desafios do futuro

RINALDO MARQUES

Renata Varjal

A importância de refor-
çar a prevenção contra as dro-
gas e  de unir o poder público
na luta contra o uso e a co-
mercialização de entorpecen-
tes foi destaque, ontem, du-
rante o Grande Expediente
Especial. O evento marcou o
Dia Internacional de Com-
bate às Drogas, que será cele-
brado em 26 de junho e foi
instituído em 1987, pela Or-
ganização das Nações Unidas
(ONU). A iniciativa partiu do
deputado Pastor Cleiton
Collins (PSC). 

O deputado Sebastião
Oliveira Júnior (PR), que
presidiu o encontro, enfatizou
“que os cartéis do narcotrá-
fico destroem famílias” e
enumerou os danos causados
por substâncias entorpecentes
à saúde. O procurador-geral
de Justiça, Aguinaldo Fene-

lon, aproveitou a ocasião para
lembrar a visita que fez à So-
ciedade Assistencial Saravi-
da, no último dia 4. “É preci-
so nos organizar para que
possamos atuar com mais for-
ça contra esse problema cres-
cente no Estado”, pontuou. 

Collins falou sobre o tra-
balho que desenvolve no Par-
lamento, a fim de combater a
dependência química de
usuários. “Há duas leis de mi-

nha autoria que não estão
sendo cumpridas. A primeira
obriga a inserção de mensa-
gens educativas sobre o uso
de drogas, durante eventos
culturais e esportivos. A se-
gunda propõe que o Executi-
vo Estadual construa, pelo
menos, uma casa de recupe-
ração na Região Metropolita-
na do Recife (RMR)”, ponde-
rou, acrescentando a ação da
Frente Parlamentar em Defe-

sa das Comunidades Terapêu-
ticas, que é presidida por ele.
Zé Maurício (PP) e Ossesio
Silva (PRB) reforçaram que a
prevenção é o melhor cami-
nho  e ressaltaram o papel da
Frente Parlamentar da qual
participam. 

O juíz da Vara de Penas
Alternativas, Flávio Fontes,
informou que o Poder Judi-
ciário tem tratado das conse-
quências do uso e do comér-

cio de drogas.  “O Brasil tem
a quarta maior população car-
cerária do mundo e a maioria
dos jovens está presa por
envolvimento com entorpe-
centes. Defendo a criação de
uma Secretaria Estadual de
Políticas sobre Drogas”, su-
geriu.  

Representando o Progra-
ma Atitude, do Governo do
Estado, Rafael West falou que
a iniciativa atua na prevenção

e cuidado com os usuários.
“Há equipes de rua, centros 24
horas e serviços de residência
acompanhada”, explicou. O
delegado da Polícia Federal
Carlos Marcus Correia desta-
cou “o recente aumento da
apreensão de crack”.

Para a vereadora do Re-
cife, Missionária Michele
Collins (PP), “é urgente estru-
turar as comunidades tera-
pêuticas”. Também participa-
ram representantes da Dele-
gacia do Departamento de
Repressão ao Narcotráfico e
do Conselho Regional de Psi-
cologia.
MUTIRÃO - Pela manhã, na
área externa do Museu Palá-
cio Joaquim Nabuco, houve o
Mutirão pela Vida, promo-
vido pela Sociedade Assis-
tencial Saravida. Voluntários
prestaram atendimento gra-
tuito a dependentes químicos
e familiares. 

AUDITÓRIO - Na tribuna, Pastor Cleiton Collins falou sobre importância de unir esforços. Ao lado, apoio voluntário
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Estreia amanhã, em 11
restaurantes pernam-
bucanos, o Festival

Gastronômico Degustando
Pernambuco, do jornalista
Edgard Homem, com apoio
da Assembleia Legislativa de
Pernambuco e da Associação
dos Restaurantes da Boa
Lembrança. A proposta é
mostrar pratos da típica culi-
nária local em algumas das
mais requintadas cozinhas do
Recife, de Olinda e de Porto
de Galinhas, por onde vão
circular visitantes que che-
gam para a Copa das Con-
federações - de 15 a 30 deste
mês.

No cardápio, pratos do
dia a dia e receitas típicas da
nossa culinária, como arru-
madinho de charque, carne
de sol com feijão verde e ga-
linha à cabidela. Idealizador
do evento gastronômico, o
jornalista Edgar Homem
avisa que o público que par-
ticipar do festival ganhará
de lembrança um livro de
receitas contendo os segre-
dos do preparo de dez pra-

tos, além de sobremesas e
bolos típicos.

Para o presidente da Ale-
pe, deputado Guilherme
Uchoa (PDT), o festival é
relevante por mostrar que a
mesa do povo pernambucano
reflete costumes e a formação
étnica e cultural indígena,
europeia e africana. “Nossos
hábitos alimentares também

contam nossa trajetória. Ini-
ciei minha vida profissional
como professor de História e
a da gastronomia é realmente
envolvente”, pontuou. 

O deputado primeiro-
secretário da Casa Joaquim
Nabuco, João Fernando Cou-
tinho (PSB), ressaltou a im-
portância do evento ao mos-
trar a gastronomia pernam-

bucana aos turistas em época
de Copa das Confederações.
“Nossa comida típica é patri-
mônio cultural e deve ser tra-
tada com tapete vermelho e
entusiasmo”, frisou. 

Segundo Edgar Homem,
os restaurantes locais con-
templam as culinárias de
várias partes do mundo e de
outras regiões do Brasil, mas
a cozinha pernambucana não
está presente como deveria.
Para o chef César Santos, que
é também um dos três con-
selheiros permanentes da As-
sociação dos Restaurantes da
Boa Lembrança, o festival é
mais uma ferramenta de di-
vulgação dos sabores genui-
namente pernambucanos. 

“Tenho certeza de que o
turista que provar nosso
‘veneno’ vai querer voltar,
voltar e voltar”, brincou o
chef. Ele acrescenta que tu-
rismo e gastronomia são inse-
paráveis, e que a Copa das
Confederações vai revelar a
importância da nossa culi-
nária para a cultura e a eco-
nomia. 

As chuvas fortes não atra-
palharam o clima de festa
junina em mais uma edição
do Alepe Cultural. O evento,
realizado na última  noite da
quarta-feira (12), no Pátio do
Museu Palácio Joaquim
Nabuco, foi marcado pela
apresentação do Grupo Forró
Pé de Serra e da Quadrilha
Mirim Trapiá. 

A animação começou
com o Grupo Forró Pé de
Serra, formado por quatro
policiais militares que inte-

gram a Banda da Polícia Mi-
litar de Pernambuco. Num
repertório diversificado de
canções regionais, os músi-
cos desfilaram clássicos co-
mo Lamento Sertanejo, de
Dominguinhos; e Seu Olhar,
de Flávio José. O saxofonista
Luciano Emerson agradeceu.
“A iniciativa dá oportunida-
des aos novos talentos”,
ressaltou, contando a história
do início do grupo, que se
reunia nos intervalos dos
ensaios da Banda Militar. 

A Quadrilha Mirim Tra-
piá, do município de Jaboa-
tão dos Guararapes, deu se-
quência ao arrasta-pé. De for-
ma divertida, o grupo abor-
dou a importância da leitura,
retratando histórias cheias de
magias. “As encenações são
lúdicas, com figuras que va-
lorizam a linguagem não
verbal”, explicou o organi-
zador da quadrilha, Clécio
Barbosa, que também agra-
deceu à Assembleia Legisla-
tiva. O grupo foi fundado há

14 anos e desenvolve ações
com crianças e adolescentes
em situação de risco, viabi-
lizando a inclusão social por
meio da dança. 

O Alepe Cultural foi cria-
do há dez anos, por meio da
Mesa Diretora da Casa Joa-
quim Nabuco, e tem como
objetivo promover a cultura
local. A entrada é gratuita e
os artistas não cobram ca-
chê. Grandes nomes da arte
e da música regional já pas-
saram pelo palco do projeto. 
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Participantes e o cardápio do 

Festival Degustando PE – 15 a 30 de junho

Café Porteño – Moqueca
Wiella Bistrô – Carne de Sol com Feijão Verde

Bistrot La Comédie – Cozido
Cozinhando Escondidinho – Arrumadinho de Charque

Barbarico – Caldeirada de Frutos do Mar
Ponte Nova – Carne de Charque com Jerimum

Jalan Jalan – Moranga de Charque com Macaxeira
Oficina do Sabor – Rabada

Leite – Camarão ao Molho de Coco
Sete Mares – Peixada Pernambucana
Villa Sandino – Galinha à Cabidela

Restaurantes

A Casa Joaquim Nabuco recebeu, ontem, a visita de
35 alunos da Escola Municipal Várzea do Una,

localizada na cidade de São José da Coroa Grande,
Litoral Sul do Estado. Os estudantes assistiram à Aula
de Cidadania, que integra o Projeto Conhecendo a
Assembleia de Perto. A iniciativa partiu do deputado
Pedro Serafim Neto (PDT). Na ocasião, os estudantes
conheceram as atribuições dos deputados e o
funcionamento do Parlamento Estadual, além de
receber informações sobre a importância do Museu
Palácio Joaquim Nabuco. “A proposta possibilita a
conscientização cidadã. Ao conhecer melhor a função
dos parlamentares, poderão, no futuro, analisar e
escolher melhor seus representantes”, apontou o
pedetista. A diretora da escola, Najara de Lima,
agradeceu. “O conteúdo aprendido será tema de
debates em sala de aula”, destacou. Durante o Grande
Expediente, o educandário foi presenteado com um
exemplar da Constituição do Estado e o Livro O
Matuto que Conquistou o Mundo, editado em
homenagem a Luiz Gonzaga. 

Aula de Cidadania

BRENO LAPROVITERA

Alepe Cultural apresenta
Festival Gastronômico

Música

Ritmos juninos animam público

A utilização do leite de
caprinos na fabricação de
queijos artesanais poderá
ser regulamentada. A pro-
posta foi apresentada, on-
tem, durante o Pequeno Ex-
pediente, pela deputada Te-
rezinha Nunes (PSDB). Se-
gundo a parlamentar, a ini-
ciativa visa alterar a Lei no

13.376 que considera como
queijo de coalho artesanal o
derivado produzido a partir
do leite cru integral fresco
obtido com a ordenha de
bovinos e bubalinos sem
interrupção.  

“No momento em que o
Semiárido nordestino atra-
vessa uma das piores secas
da história, com a redução
significativa da bacia lei-
teira, cresce a necessidade
de investimentos em técni-
cas de aproveitamento do
leite de cabra”, argumentou.

A tucana informou que a
Empresa Brasileira de Pes-
quisa Agropecuária (Em-
brapa) Caprinos e Ovinos da
cidade de Sobral (CE) vem

desenvolvendo tecnologias
com queijos produzidos a
partir do leite de cabra, entre
eles, os tipos coalho, minas
frescal, pelardon, andino,
cremoso, probióticos e ma-
turado. “Com o avanço e a
disponibilidade das tecnolo-
gias, o segmento deve cres-
cer de forma satisfatória”,
ponderou. 

Caprinocultura

Defesa de mais
investimentos para

produção de 
queijo de cabra

Onze locais participam do evento de 15 a 30 de junho

TALENTOS -  Policiais militares formam o Grupo Forró Pé de Serra e, ao lado, jovens da Quadrilha Mirim Trapiá 
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PSDB - Terezinha Nunes

BRENO LAPROVITERA
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Oposicionamento da
bancada de Oposição
na Casa Joaquim Na-

buco em relação às ações do
Executivo  Estadual foi criti-
cado pelo deputado Walde-
mar Borges (PSB). Ontem
pela manhã, o líder do Go-
verno registrou que questões
importantes como a redução
das tarifas do transporte pú-
blico não podem ser resol-
vidas de forma imediata. 

“Alguns deputados vie-
ram à tribuna para cobrar a
redução das passagens dos
ônibus em virtude da deso-
neração do Programa de Inte-
gração Social (PIS) e da Con-
tribuição para Financiamento
da Seguridade Social (Co-
fins) para empresas que
atuam no setor. O problema é
complexo e não pode ser
resolvido com tanta rapidez”,
argumentou. 

Borges salientou que a
mesma reivindicação está
sendo feita por manifestantes
em São Paulo. “Na capital
paulista, a situação é ainda
mais grave, mas, nem por
isso, vou declarar que o go-
vernador Geraldo Alckmin
está agindo de má-fé ou se
ausentando para não resolver
o problema”, pontuou. 
OFICIAL - Para o socialista, as
denúncias contra uma pos-

sível promoção pessoal do
governador Eduardo Campos
nas matérias do Diário Ofi-
cial do Poder Executivo de
Pernambuco também são in-
fundadas. “Qualquer veículo
semelhante mostra o que está
sendo realizado pelo respecti-
vo Governo e, consequente-
mente, pelo seu gestor. Nós
deputados estamos, inclusive,
todos os dias em destaque no
Diário Oficial do Poder Le-
gislativo de Pernambuco”,
frisou.

O socialista rebateu as
críticas oposicionistas, ar-
gumentando que o Estado
promove uma série de ações
positivas em setores como
segurança, saúde e edu-
cação. “Nesta semana, por
exemplo, foram nomeados
350 novos médicos para
atuar nos hospitais públicos
de Pernambuco. O Pacto
pela Vida tem gerado a
redução efetiva da violên-
cia. Precisamos ressaltar
isso.” 

Líder rebate críticas
ao Poder Executivo

A realização das Confe-
rências Municipais de Edu-
cação, em março e maio
deste ano, foi destaque no
pronunciamento da deputa-
da Teresa Leitão (PT), on-
tem pela manhã, na Casa
Joaquim Nabuco. Os even-
tos são a fase preparatória
para a Conferência Estadual,
que, em Pernambuco, será
entre 14 e 16 de outubro; e a
Conferência Nacional, em
fevereiro de 2014.

De acordo com a parla-
mentar, que preside a Co-
missão de Educação da As-
sembleia Legislativa, nos
encontros foram debatidos
o Plano Nacional de Educa-
ção, que tramita no Con-
gresso Nacional; e o Siste-
ma Nacional de Educação,
“algo de muito valor para a
autonomia dos municípios”.

Teresa Leitão relatou
que, como membro do Fó-

rum Estadual, no qual re-
presenta a Alepe, teve a
oportunidade de acompa-
nhar as conferências de al-
gumas cidades do Agreste e
Sertão.

“Se o sistema for organi-
zado de forma articulada,
respeitando os entes federa-
dos, teremos salto qualita-
tivo na educação”, expli-
cou.

Território estadual

BUROCRACIA - Waldemar Borges justificou complexidade

BRENO LAPROVITERA
A criação de novos

municípios, tema em dis-
cussão no Congresso Na-
cional, foi tema recorrente
no pronunciamento do depu-
tado Sílvio Costa Filho
(PTB), na manhã de ontem.
Ele voltou a defender mais
reflexão  nos casos que tra-
mitam na Casa Joaquim
Nabuco, e reforçou a pro-
posta para criar uma Co-
missão Especial a fim de
aprofundar o debate. Suge-
riu, ainda, que o presidente
da Associação Municipalis-
ta de Pernambuco (Amupe),
José Patriota; o secretário
estadual de Planejamento,
Frederico Amâncio; e o se-
cretário estadual da Fazen-
da, Paulo Câmara; sejam
convidados a participar dos
debates.

O parlamentar lembrou
que, entre 1988 e 2000,
mais de 1.400 novos muni-
cípios foram criados e que a
maioria depende de repasses
dos Governos Federal e
Estadual. Segundo Costa
Filho, no caso de Pernam-
buco, são cerca de 20 pro-
postas para novas cidades.

O petebista argumentou
que a criação de novos mu-
nicípios só deveria acon-
tecer em 2015, após as elei-
ções, para que os critérios
de emancipação fossem de
ordem econômica, e não es-
sencialmente política.

O deputado Sebastião
Oliveira (PR), que presidiu
a reunião, comentou que as

Comissões Permanentes de
Negócios Municipais e de
Desenvolvimento Econômi-
co, por exemplo, têm con-
dições de encaminhar os
debates e acrescentou que a
“decisão maior é mesmo do
povo, pois para cada pro-
posta de emancipação, a lei
prevê a realização de ple-
biscito ”.

CRITÉRIOS - Costa Filho voltou a defender reflexão

BRENO LAPROVITERA

Conferências fortalecem
qualidade do ensino

Proposta para debater
emancipação de municípios

Educação

Redução do valor das passagens é polêmica

AGENDA - Teresa Leitão lembrou evento estadual em outubro

BRENO LAPROVITERA

O funcionamento do siste-
ma público de transportes
durante a realização da Copa
das Confederações, em Per-
nambuco, preocupa o deputa-
do Odacy Amorim (PT). On-
tem pela manhã, no Plenário,
o parlamentar comentou so-
bre as greves nos sistemas de
trens e metrô de São Paulo e
registrou que há, no Estado,
movimentação dos trabalha-
dores do Metrorec, que pode-
rão cruzar os braços nos pró-
ximos dias.

“Tive notícias de que po-
derá ocorrer greve no Metrô
do Recife. Torço pelo contrá-
rio. Temos a Copa das Confe-
derações, que é muito impor-
tante para o Brasil, e é o
ponto de largada para a Copa
do Mundo do próximo ano”,
ressaltou. O petista defendeu
a valorização do evento, di-
zendo que trará oportunida-

des para o turismo e a econo-
mia, e conclamou a popula-
ção a receber bem as delega-
ções dos países visitantes.

Amorim enfatizou a im-
portância de outras parcerias
dos Governos Estadual e Fe-
deral, a exemplo da que
resultou na Adutora do Pajeú,

recentemente inaugurada; e
na assinatura da ordem de
serviço da Adutora do Agres-
te. Ele aproveitou a ocasião
para parabenizar o governa-
dor Eduardo Campos (PSB)
e a primeira-dama, Renata,
que esperam o quinto filho.
“A família é a base de tudo.” 

Metrô do Recife ameaça fazer greve
durante Copa das Confederações

RISCO - Amorim alertou sobre prejuízos socioeconômicos

JOÃO BITA
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ATA DA SEXAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA
DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 11 DE JUNHO DE 2013, ÀS 14:30 HORAS..

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS MARCANTÔNIO DOURADO E GUILHERME UCHÔA

AOS 11 (ONZE) DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE 2013 (DOIS MIL E TREZE), ÀS 14 (CATORZE) HORAS

E 30 (TRINTA) MINUTOS, NO PLENÁRIO DO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS

ADALBERTO CAVALCANTI, ADALTO SANTOS, AGLAILSON JÚNIOR, ANDRÉ CAMPOS, ÂNGELO FERREIRA,

ANTÔNIO MORAES, AUGUSTO CÉSAR, BETINHO GOMES, CLAUDIANO MARTINS FILHO, CLODOALDO

MAGALHÃES, DANIEL COELHO, DIOGO MORAES, EDUARDO PORTO, ERIBERTO MEDEIROS,

FRANCISMAR PONTES, GUILHERME UCHÔA, GUSTAVO NEGROMONTE, HENRIQUE QUEIROZ, ISABEL

CRISTINA, JOÃO FERNANDO COUTINHO, JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI, JULIO CAVALCANTI,

LEONARDO DIAS, MANOEL SANTOS, MARCANTÔNIO DOURADO, MARY GOUVEIA, MAVIAEL CAVALCANTI,

ODACY AMORIM, OSSÉSIO SILVA, PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, RAIMUNDO

PIMENTEL, RAMOS, RAQUEL LYRA, RICARDO COSTA, RODRIGO NOVAES, SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR,

SEBASTIÃO RUFINO, SÉRGIO LEITE, SÍLVIO COSTA FILHO, TERESA LEITÃO, TEREZINHA NUNES,

VINÍCIUS LABANCA, WALDEMAR BORGES E ZÉ MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO SUAS AUSÊNCIAS OS

DEPUTADOS BOTAFOGO FILHO, EVERALDO CABRAL E RILDO BRAZ, ENCONTRANDO-SE LICENCIADOS

OS DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA, ALUISIO LESSA, ISALTINO NASCIMENTO, LAURA GOMES E TONY

GEL (ATRAVÉS DA RESOLUÇÃO Nº 1177, DE 4 DE JUNHO DE 2013), , CONSTATADO O QUORUM

REGIMENTAL, O SENHOR PRESIDENTE, DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO, DECLARA ABERTA A

REUNIÃO, CONVIDA A OCUPAREM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO

OS DEPUTADOS ERIBERTO MEDEIROS E ANTÔNIO MORAES, RESPECTIVAMENTE, DETERMINA A ESTE

QUE PROCEDA À LEITURA DAS ATAS DAS REUNIÕES PLENÁRIAS REALIZADAS NO DIA DEZ DO

CORRENTE, APÓS AS QUAIS O SENHOR PRESIDENTE AS SUBMETE À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, QUE,

APROVADAS, SÃO ENVIADAS À PUBLICAÇÃO, E AO SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO QUE PROCEDA À

LEITURA DO EXPEDIENTE, APÓS A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO, ANUNCIA O PEQUENO EXPEDIENTE

E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO AGLAILSON JUNIOR PARABENIZA O GOVERNADOR DO ESTADO

E O PRESIDENTE DA COMPESA PELA SUSPENSÃO, EM DEFINITIVO, DO RACIONAMENTO DE ÁGUA EM

VITÓRIA DE SANTO ANTÃO, POMBOS E NO DISTRITO DE BONANÇA, EM MORENO. O DEPUTADO

SEBASTIÃO RUFINO PARABENIZA A POLICIA MILITAR DE PERNAMBUCO PELA PASSAGEM DOS SEUS 188

ANOS, DESTACANDO O PACTO PELA VIDA QUE VEM TRAZENDO RESULTADOS SIGNIFICATIVOS PARA

PERNAMBUCO. O DEPUTADO ODACY AMORIM PARABENIZA A POLICIA MILITAR DE PERNAMBUCO PELA

PASSAGEM DOS SEUS 188 ANOS, SOLICITANDO AO GOVERNADOR DO ESTADO A CONSTRUÇÃO DE

VILAS MILITARES, ALERTANDO SOBRE A NECESSIDADE DE CONDIÇÕES DE MORADIA E DE QUALIDADE

DE VIDA DIGNAS PARA A CLASSE. O DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL COMENTOU A PRISÃO DO

ISRAELENSE QUE LIDERAVA A QUADRILHA DE TRÁFICO DE ÓRGÃOS EM PERNAMBUCO, INFORMANDO

QUE FORMALIZARÁ JUNTO AO ITAMARATY E AO MINISTÉRIO DAS RELAÇÕES EXTERIORES O PEDIDO

DE EXTRADIÇÃO PARA PERNAMBUCO DO EX-OFICIAL DO EXÉRCITO ISRAELENSE. O DEPUTADO

RODRIGO NOVAES, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO NO PEQUENO EXPEDIENTE LAMENTA A MORTE DO EX-

PREFEITO DE FLORESTA, LUIZ CAVALCANTI NOVAES, AOS 88 ANOS, NO ÚLTIMO SÁBADO,

RESSALTANDO SUA TRAJETÓRIA E LEMBRANDO QUE ELE ERA UMA PESSOA DOTADA DE ESPÍRITO

CONCILIADOR. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA À

DEPUTADA TEREZINHA NUNES, ÚLTIMA ORADORA INSCRITA NO GRANDE EXPEDIENTE, QUE

PARABENIZA O DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL PELA DECISÃO ACERCA DA EXTRADIÇÃO DO

ISRAELENSE PRESO POR TRÁFICO DE ÓRGÃOS. PROSSEGUE COBRANDO EXPLICAÇÕES DO

GOVERNO DO ESTADO SOBRE AS OBRAS, ENTRE ELAS A DE RECUPERAÇÃO DOS PRÉDIOS TIPO

CAIXÃO LOCALIZADOS NA REGIÃO METROPOLITANA DO RECIFE, INFORMANDO QUE EM 2009 O

EXECUTIVO FIRMOU TERMO DE COOPERAÇÃO TÉCNICA COM A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL E MAIS

CINCO MUNICÍPIOS DA REGIÃO METROPOLITANA E O PROJETO DE RECUPERAÇÃO DO TRECHO DE 20

QUILÔMETROS DA BR-101, ENTRE ABREU E LIMA E JABOATÃO DOS GUARARAPES. A ORADORA É

APARTEADA PELOS DEPUTADOS BETINHO GOMES. (ASSUME A PRESIDÊNCIA O DEPUTADO GUILHERME

UCHÔA) E DANIEL COELHO. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM DO DIA. ABERTA A DISCUSSÃO

EM PLENÁRIO DO PROJETO DE RESOLUÇÃO DE Nº 1428/2013, E NÃO HAVENDO ORADORES INSCRITOS

A ENCERRA. EM SEGUIDA, O SENHOR PRESIDENTE INFORMA AO PLENÁRIO QUE A VOTAÇÃO

OBEDECERÁ AO PROCESSO NOMINAL. ASSUMEM A PRIMEIRA-SECRETARIA E A SEGUNDA-SECRETARIA

OS DEPUTADOS JOÃO FERNANDO COUTINHO E CLAUDIANO MARTINS FILHO, RESPECTIVAMENTE.

LOGO APÓS, O SENHOR PRESIDENTE DETERMINA AO PRIMEIRO-SECRETÁRIO QUE PROCEDA A

CHAMADA NOMINAL DOS SENHORES PARLAMENTARES PARA VOTAÇÃO. ISTO FEITO VOTAM SIM OS

DEPUTADOS ADALBERTO CAVALCANTI, ADALTO SANTOS, AGLAILSON JÚNIOR, ANDRÉ CAMPOS,

ÂNGELO FERREIRA, ANTÔNIO MORAES, AUGUSTO CÉSAR, BETINHO GOMES, CLAUDIANO MARTINS

FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES, DANIEL COELHO, DIOGO MORAES, EDUARDO PORTO, ERIBERTO

MEDEIROS, FRANCISMAR PONTES, GUSTAVO NEGROMONTE, HENRIQUE QUEIROZ, ISABEL CRISTINA,

JOÃO FERNANDO COUTINHO, JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI, JULIO CAVALCANTI, LEONARDO DIAS,

MANOEL SANTOS, MARCANTÔNIO DOURADO, MARY GOUVEIA, MAVIAEL CAVALCANTI, ODACY AMORIM,

OSSÉSIO SILVA, PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, RAIMUNDO PIMENTEL, RAMOS,

RAQUEL LYRA, RICARDO COSTA, RODRIGO NOVAES, SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR, SEBASTIÃO

RUFINO, SÉRGIO LEITE, SÍLVIO COSTA FILHO, TERESA LEITÃO, TEREZINHA NUNES, VINÍCIUS LABANCA,

WALDEMAR BORGES E ZÉ MAURÍCIO (44). DEIXARAM DE VOTAR OS DEPUTADOS BOTAFOGO FILHO,

EVERALDO CABRAL, RILDO BRAZ e Tony gel, POR ESTAREM AUSENTES DO PLENÁRIO E O DEPUTADO

GUILHERME UCHÔA, PRESIDENTE DESTE PODER, EM VIRTUDE DO QUE DISPÕE O ART. 65, INCISO IV,

ALÍNEA C, DO REGIMENTO INTERNO (05). SENDO, POR CONSEGUINTE, APROVADO EM DISCUSSÃO

ÚNICA O PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 1428/2013. ABERTA A DISCUSSÃO EM PLENÁRIO DO PROJETO DE

LEI ORDINÁRIA Nº 1414/2013, DISCUTE A MATÉRIA DOS DEPUTADOS DANIEL COELHO E WALDEMAR

BORGES, SENDO APROVADO EM PRIMEIRA DISCUSSÃO. SÃO APROVADOS EM PRIMEIRA DISCUSSÃO

OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 1390/2013, 1406/2013 E O SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO E LEI

ORDINÁRIA Nº 1025/2012. SÃO APROVADOS EM SEGUNDA DISCUSSÃO OS SUBSTITUTIVOS DE Nº 01 AOS

PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 1146/2012 E 1360/2013. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA A

INDICAÇÃO NºS 6460/2013 E OS REQUERIMENTOS NºS 2318/2013 E 2319/2013. É ADIADA A DISCUSSÃO

DO REQUERIMENTO Nº 2320/2013. NO TEMPO RESERVADO A COMUNICAÇÃO DE LIDERANÇA ASSUME A

TRIBUNA O DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL QUE JUSTIFICA A RETIRADA DE DISCUSSÃO DO

REQUERIMENTO Nº 2320/2013 DE SUA AUTORIA, QUE CRIA UMA COMISSÃO PARLAMENTAR ESPECIAL

PARA ANALISAR A VIABILIDADE DA EMANCIPAÇÃO DE NOVOS MUNICÍPIOS. O SENHOR PRESIDENTE

DESPACHA À PUBLICAÇÃO AS INDICAÇÕES NºS 6483/2013 A 6492/2013, OS REQUERIMENTOS NºS

2329/2013 A 2340/2013, DEFERE OS REQUERIMENTOS NºS 2341/2013 E 2342/2013, QUE RETIRAM DE

TRAMITAÇÃO OS PROJETOS DE LEI Nº 144/2011 E 793/2012 E OS REQUERIMENTOS DE DISPENSA DE

INTERSTÍCIO AOS PROJETOS DE LEI Nº 1390/2013 E 1406/2013 E ENCAMINHA ÀS PRIMEIRA, SEGUNDA,

TERCEIRA, QUARTA, QUINTA, OITAVA, NONA E DÉCIMA SEGUNDA COMISSÕES OS PROJETOS DE LEI

ORDINÁRIA NºS 1436/2013 A 1439/2013 E A PROPOSTA DE EMENDA CONSTITUCIONAL Nº 09/2013,

APRESENTADOS NESTA REUNIÃO, ENVIANDO A PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO OFICIAL DO PODER

LEGISLATIVO DO DIA DE AMANHÃ TODAS ESTAS PROPOSIÇÕES. O SENHOR PRESIDENTE ENCERRA A

REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER SOLENE, PARA LOGO MAIS ÀS DEZOITO HORAS E

QUARENTA MINUTOS, PARA HOMENAGEAR OS 35 ANOS DE FUNDAÇÃO DA ACADEMIA PERNAMBUCANA

DE CIÊNCIAS.

ATA DA VIGÉSIMA QUARTA REUNIÃO SOLENE DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 11 DE JUNHO DE 2013, ÀS 18:40 HORAS..

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS ZÉ MAURICIO E TEREZINHA NUNES 

AOS 11 (ONZE) DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE 2013 (DOIS MIL E TREZE), ÀS 18 (DEZOITO) HORAS

E 40 (QUARENTA) MINUTOS, NO PLENÁRIO DO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS

DEPUTADOS ADALBERTO CAVALCANTI, ADALTO SANTOS, AGLAILSON JÚNIOR, ANDRÉ CAMPOS,

ÂNGELO FERREIRA, ANTÔNIO MORAES, AUGUSTO CÉSAR, CLODOALDO MAGALHÃES, DIOGO MORAES,

EDUARDO PORTO, ERIBERTO MEDEIROS, FRANCISMAR PONTES, GUSTAVO NEGROMONTE, HENRIQUE

QUEIROZ, ISABEL CRISTINA, JOÃO FERNANDO COUTINHO, JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI, JULIO

CAVALCANTI, LEONARDO DIAS, MANOEL SANTOS, MARY GOUVEIA, MAVIAEL CAVALCANTI, ODACY

AMORIM, OSSÉSIO SILVA, PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, RAIMUNDO PIMENTEL,

RAMOS, RAQUEL LYRA, RICARDO COSTA, RODRIGO NOVAES, SEBASTIÃO RUFINO, SÉRGIO LEITE,

SÍLVIO COSTA FILHO, TERESA LEITÃO, TEREZINHA NUNES, VINÍCIUS LABANCA, WALDEMAR BORGES E

ZÉ MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS BETINHO GOMES, BOTAFOGO

FILHO, CLAUDIANO MARTINS FILHO, DANIEL COELHO, EVERALDO CABRAL, GUILHERME UCHÔA,

MARCANTÔNIO DOURADO, RILDO BRAZ E SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR, ENCONTRANDO-SE

LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA, ALUISIO LESSA, ISALTINO NASCIMENTO, LAURA

GOMES E TONY GEL (ATRAVÉS DA RESOLUÇÃO Nº 1177, DE 4 DE JUNHO DE 2013), CONSTATADO O

QUORUM REGIMENTAL, O SENHOR MESTRE-DE-CERIMÔNIAS HILDEBRANDO MARQUES PESSOA DÁ

INÍCIO À SOLENIDADE DE HOMENAGEM A ACADEMIA PERNAMBUCANA DE CIÊNCIAS, DE ACORDO COM

O REQUERIMENTO Nº 2063/2013, DE AUTORIA DO DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO, CONVIDA A

COMPOR A MESA DOS TRABALHOS OS SENHORES DEPUTADO ZÉ MAURICIO, PRESIDENTE DESTA

REUNIÃO; WALDECY FERNANDES PINTO, PRESIDENTE DA ACADEMIA PERNAMBUCANA DE CIÊNCIAS;

VALDÊNIO PORTO, PRESIDENTE DO INSTITUTO PÁTRIA E DA REDE DE INTEGRAÇÃO DAS ACADEMIAS

DE LETRAS DO NORDESTE; EUDES DE SOUZA LEÃO, PRESIDENTE DA ACADEMIA PERNAMBUCANA DE

CIÊNCIAS; MARIA TERESA MAGALHÃES MELO, PRESIDENTE DA ACADEMIA DE ARTE E LETRAS DE

PERNAMBUCO; E LENI AMORIM MALHEIROS, PRESIDENTE DA ACADEMIA PERNAMBUCANA DE MÚSICA;

PASSA A PALAVRA AO SENHOR PRESIDENTE, QUE DECLARA ABERTA A REUNIÃO. OUVE-SE O HINO

NACIONAL BRASILEIRO. (ASSUME A PRESIDÊNCIA A DEPUTADA TEREZINHA NUNES). A SENHORA

PRESIDENTE TEREZINHA NUNES DESTACA EM SEU PRONUNCIAMENTO QUE INVESTIR EM CIÊNCIA E

TECNOLOGIA É INVESTIR EM CONHECIMENTO, PARABENIZANDO OS DIRIGENTES DA ACADEMIA PELO

TRABALHO REALIZADO EM PROL DO DESENVOLVIMENTO DO ESTADO. A SENHORA PRESIDENTE

CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO, AUTOR DO REQUERIMENTO QUE

DESTACA A BRILHANTE HISTÓRICA QUE A ACADEMIA CONSTRUIU NESSES 35 ANOS, REGISTRANDO UM

PROJETO QUE TANTO AJUDOU NAS REALIZAÇÕES DA CIÊNCIA NO ESTADO. A SENHORA PRESIDENTE

CONVIDA O DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO A ENTREGAR PLACA COMEMORATIVA ALUSIVA AO

EVENTO AO SENHOR WALDECY FERNANDES PINTO, PRESIDENTE DA ACADEMIA PERNAMBUCANA DE

CIÊNCIAS. A SENHORA PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR WALDECY FERNANDES PINTO,

PRESIDENTE DA ACADEMIA PERNAMBUCANA DE CIÊNCIAS QUE AGRADECEU A HOMENAGEM,

RESSALTANDO QUE A ENTIDADE SE SENTE MAIS FORTALECIDA COM A INICIATIVA DA CASA. O SENHOR

MESTRE-DE-CERIMÔNIAS REGISTRA O RECEBIMENTO DE TELEGRAMAS LAMENTANDO A

IMPOSSIBILIDADE DE COMPARECIMENTO NESTA REUNIÃO DOS SENHORES EDUARDO CAMPOS,

GOVERNADOR DO ESTADO; DESEMBARGADOR JOVALDO NUNES GOMES, PRESIDENTE DO TRIBUNAL

DE JUSTIÇA DE PERNAMBUCO – TJPE E DO SENHOR IVON PALMEIRA FITTIPALDI, COORDENADOR-

GERAL DO MINISTÉRIO DA CIÊNCIA E TECNOLOGIA NO NORDESTE E AS PRESENÇAS DOS SENHORES

MARCELINO GRANJA, SECRETARIA ESTADUAL DE CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE PERNAMBUCO; REJANE

MANSUR, SECRETARIA REGIONAL DA SOCIEDADE BRASILEIRA DO PROGRESSO DA CIÊNCIA – SBPC;

JOSÉ ANTÔNIO ALEIXO, SECRETÁRIO NACIONAL DA SBPC, LEONARDO SAMPAIO, VICE-PRESIDENTE DA

ACADEMIA BRASILEIRA DE CIÊNCIAS A AGRONÔMICA E DIRETOR REGIONAL DA ASSOCIAÇÃO

COMERCIAL DE PERNAMBUCO; HENRIQUE MARQUES LINS, PRESIDENTE DOS SINDICATOS DE

ARQUITETOS DE PERNAMBUCO; ALEXANDRE SANTOS, PRESIDENTE DO CLUBE DE ENGENHARIA DE

PERNAMBUCO; JOÃO GUILHERME DE PONTES, EX-PARLAMENTAR DESTA CASA; JOÃO LOPES DA CRUZ

NETO, ASSESSOR DO LION INTERNACIONAL; EDVAR LAGO DE MACEDO, DO LIONS CLUBE

INTERNACIONAL; CARLOS ALBERTO TAVARES, 2º VICE-PRESIDENTE DA ACADEMIA PERNAMBUCANA DE

CIÊNCIAS AGRONÔMICO; REYNALDO DE OLIVEIRA, NESTE ATO REPRESENTANDO O TEATRO DE

AMADORES DE PERNAMBUCO; SÉRGIO COUTINHO, SUPERINTENDENTE DE RECURSOS HUMANOS

DESTA CASA, CONVIDA OS PRESENTES A OUVIREM O HINO DE PERNAMBUCO, COMUNICA QUE A

ACADEMIA BRASILEIRA DE CIÊNCIA AGRONÔMICA SERÁ INSTALADA NO PRÓXIMO DIA 24 DE JULHO DO

CORRENTE ANO, NA UNIVERSIDADE FEDERAL DE PERNAMBUCO, CONCEDE A PALAVRA À SENHORA

PRESIDENTE, A QUAL AGRADECE PELAS PRESENÇAS, ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE,

EM CARÁTER ORDINÁRIO, NO HORÁRIO REGIMENTAL.

Atas

PODER LEGISLATIVO
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ATA DA SEXAGÉSIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 12 DE JUNHO DE 2013, ÀS 14:30 HORAS..

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS MARCANTÔNIO DOURADO E ANDRÉ CAMPOS

AOS 12 (DOZE) DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE 2013 (DOIS MIL E TREZE), ÀS 14 (CATORZE)

HORAS E 30 (TRINTA) MINUTOS, NO PLENÁRIO DO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS

DEPUTADOS ADALBERTO CAVALCANTI, ADALTO SANTOS, AGLAILSON JÚNIOR, ANDRÉ CAMPOS,

ÂNGELO FERREIRA, ANTÔNIO MORAES, AUGUSTO CÉSAR, BETINHO GOMES, CLAUDIANO MARTINS

FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES, DANIEL COELHO, EDUARDO PORTO, ERIBERTO MEDEIROS,

FRANCISMAR PONTES, HENRIQUE QUEIROZ, ISABEL CRISTINA, LEONARDO DIAS, MARCANTÔNIO

DOURADO, MAVIAEL CAVALCANTI, ODACY AMORIM, OSSÉSIO SILVA, PASTOR CLEITON COLLINS,

PEDRO SERAFIM NETO, RAIMUNDO PIMENTEL, RAMOS, RAQUEL LYRA, RILDO BRAZ, RODRIGO

NOVAES, SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR, SEBASTIÃO RUFINO, SÍLVIO COSTA FILHO, TEREZINHA

NUNES E ZÉ MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS BOTAFOGO FILHO,

DIOGO MORAES, EVERALDO CABRAL, GUILHERME UCHÔA, GUSTAVO NEGROMONTE, JOÃO

FERNANDO COUTINHO, JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI, JULIO CAVALCANTI, MANOEL SANTOS, MARY

GOUVEIA, RICARDO COSTA, SÉRGIO LEITE, TERESA LEITÃO, VINÍCIUS LABANCA E WALDEMAR

BORGES, ENCONTRANDO-SE LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA, ALUÍSIO LESSA,

ISALTINO NASCIMENTO E LAURA GOMES, CONSTATADO O QUORUM REGIMENTAL, O SENHOR

PRESIDENTE, DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO, DECLARA ABERTA A REUNIÃO, CONVIDA A

OCUPAREM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS

ERIBERTO MEDEIROS E HENRIQUE QUEIROZ, RESPECTIVAMENTE, DETERMINA A ESTE QUE

PROCEDA À LEITURA DAS ATAS DAS REUNIÕES PLENÁRIAS REALIZADAS NO DIA ONZE DO

CORRENTE, APÓS AS QUAIS O SENHOR PRESIDENTE SUBMETE À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, QUE,

APROVADAS, SÃO ENVIADAS À PUBLICAÇÃO, E AO SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO QUE PROCEDA

À LEITURA DO EXPEDIENTE, NO QUAL CONSTAM O PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 1440/2013 E

OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 1441/2013 A 1446/2013, ORIUNDO DO PODER EXECUTIVO, APÓS

A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO, ANUNCIA O PEQUENO EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA À

DEPUTADA RAQUEL LYRA DESTACA A PASSAGEM DO DIA MUNDIAL DE COMBATE AO TRABALHO

INFANTIL, QUE, INFORMANDO QUE O TRABALHO INFANTIL ATINGE CERCA DE 150 MIL CRIANÇAS E

ADOLESCENTES NO ESTADO E QUE PRECISAM SER REDUZIDOS. O DEPUTADO ANTÔNIO MORAES

APELA AO GOVERNO DO ESTADO QUE REALIZE MAIS CONCURSOS PÚBLICOS PARA DELEGADO DE

POLICIA, RESSALTANDO QUE O QUADRO DE VIOLÊNCIA FOI REDUZIDO NA REGIÃO METROPOLITANA,

MAS O INTERIOR AINDA ESTÁ CARENTE DE PROFISSIONAIS DE SEGURANÇA. O DEPUTADO OSSÉSIO

SILVA TRATA DAS POLÍTICAS DE COMBATE AO RACISMO NO BRASIL, RESSALTANDO OS AVANÇOS NAS

GARANTIAS DOS DIREITOS DA POPULAÇÃO NEGRA E NO COMBATE À DISCRIMINAÇÃO,

INTOLERÂNCIA E PRECONCEITO RACIAL COM A CRIAÇÃO DA SECRETARIA DE POLÍTICAS DE

PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL, HÁ DEZ ANOS, EM NÍVEL FEDERAL, ESTÁ VIABILIZANDO AS

MEDIDAS DE INCLUSÃO. O DEPUTADO RODRIGO NOVAES, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO NO PEQUENO

EXPEDIENTE REGISTRA OS 53 ANOS DE CRIAÇÃO DO INSTITUTO DE MEDICINA INTEGRAL

PROFESSOR FERNANDO FIGUEIRA – IMIP, FUNDADO EM 1960 POR UM GRUPO DE MÉDICOS

LIDERADOS PELO PROFESSOR FERNANDO FIGUEIRA SE TORNANDO O MAIOR HOSPITAL

FILANTRÓPICO DO BRASIL, QUE ATUA NAS ÁREAS DE ASSISTÊNCIA MÉDICO-SOCIAL, ENSINO,

PESQUISA E EXTENSÃO COMUNITÁRIA, SENDO REFERÊNCIA EM DIVERSAS ESPECIALIDADES

MÉDICAS. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA AO

DEPUTADO DANIEL COELHO CRITICA PROMOÇÃO PESSOAL DO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS

NO USO DO DIÁRIO OFICIAL DE PERNAMBUCO, DESTACANDO QUE O INFORMATIVO FAZ EDIÇÕES

DESTACANDO PROMESSAS E PERSONIFICANDO O GOVERNO DO ESTADO, RESSALTANDO QUE O

REFERIDO JORNAL TEM QUE DIVULGAR AS AÇÕES DO EXECUTIVO E NÃO PROMOVER O

GOVERNADOR, POIS O DINHEIRO É DO ESTADO. O ORADOR É APARTEADO PELOS DEPUTADOS

TEREZINHA NUNES, BETINHO GOMES, RAQUEL LYRA E ÂNGELO FERREIRA. O DEPUTADO ZÉ

MAURÍCIO COBRA AÇÕES DO PODER PÚBLICO NO COMBATE ÀS DROGAS, APRESENTANDO NÚMEROS

DO INSTITUTO NACIONAL DE POLÍTICAS PÚBLICAS DO ÁLCOOL E DROGAS, QUE APONTAM O BRASIL

COMO O RESPONSÁVEL PELO CONSUMO DE 20% DE TODA COCAÍNA PRODUZIDA NO MUNDO. O

ORADOR É APARTEADO PELOS DEPUTADOS PEDRO SERAFIM NETO, PASTOR CLEITON COLLINS E

OSSÉSIO SILVA. (ASSUME A PRESIDÊNCIA O DEPUTADO ANDRÉ CAMPOS). A DEPUTADA TEREZINHA

NUNES PROPÕE AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DISCUTIR A SITUAÇÃO DOS DOCENTES DA UNIVERSIDADE

FEDERAL DE PERNAMBUCO, QUE ENFRENTAM AS FREQUENTES QUEDAS DE ENERGIA ELÉTRICA NO

DEPARTAMENTO DE NUTRIÇÃO, LEVANDO À PERDA DE MATERIAL DE 40 PESQUISAS DE

PROFESSORES E ALUNOS POR FALTA DE REFRIGERAÇÃO, POIS O GERADOR JÁ TINHA MAIS DE 30

ANOS DE USO E ENTROU EM COLAPSO. A ORADORA É APARTEADA PELA DEPUTADA ISABEL

CRISTINA. O DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO NO GRANDE EXPEDIENTE

DEFENDE A PUNIÇÃO PARA CRIMES COMETIDOS POR ADOLESCENTES MENORES DE 18 ANOS,

RESSALTANDO QUE QUANDO AS PESSOAS SE ENVOLVEM COM DROGAS AINDA NA INFÂNCIA, É

NECESSÁRIO TENTAR RECUPERÁ-LAS. NO ENTANTO, SE CAMINHAM PARA A VIOLÊNCIA, É PRECISO

PUNIÇÃO. O ORADOR É APARTEADO PELO DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS. O SENHOR

PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM DO DIA. É APROVADO EM DISCUSSÃO ÚNICA OS PARECERES DA

COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL NºS 4264/2013 A 4266/2013, QUE OFERECE REDAÇÃO FINAL AOS

PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 1146/2012, 1326/2013 E 1360/2013. SÃO APROVADOS EM SEGUNDA

DISCUSSÃO OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 1414/2013, 1390/2013, 1406/2013 E 967/2012. SÃO

APROVADOS EM PRIMEIRA DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 1286/2013 E O

SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 1350/2013. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO

ÚNICA AS INDICAÇÕES NºS 6461/2013 A 6482/2013 E OS REQUERIMENTOS NºS 2271/2013, 2272/2013,

2321/2013 A 2324/2013. O SENHOR PRESIDENTE DESPACHA À PUBLICAÇÃO AS INDICAÇÕES NºS

6493/2013 A 6504/2013, OS REQUERIMENTOS NºS 2343/2013 A 2353/2013, DEFERE O REQUERIMENTO

Nº 2354/2013 QUE RETIRA DE TRAMITAÇÃO O PROJETO DE LEI Nº 640/2011 E ENCAMINHA ÀS

PRIMEIRA, TERCEIRA E QUINTA COMISSÕES OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 1447/2013 A

1449/2013, APRESENTADOS NESTA REUNIÃO, ENVIANDO A PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO OFICIAL DO

PODER LEGISLATIVO DO DIA DE AMANHÃ TODAS ESTAS PROPOSIÇÕES. O SENHOR PRESIDENTE

ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA AMANHÃ, ÀS 10

HORAS.

SEXAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 13 DE JUNHO DE 2013.

EXPEDIENTE

MENSAGEM Nº 056 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR EDUARDO HENRIQUE ACCIOLY CAMPOS

GOVERNADOR DO ESTADO encaminhando Projeto de Lei nº 1450 que Dispõe sobre o pagamento de

indenização por invalidez decorrente de acidente e por morte de Policiais Civis e Militares do Estado.

Às 1ª, 2ª, 3ª e 9ª Comissões.

PARECERES NºS 4273 E 4275 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando

favorável aos Projetos de Leis nºs 1161 e 1413.

À Imprimir.

PARECER Nº 4274 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao

Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei nº 1321.

À Imprimir.

PARECER Nº 4276 - DA COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO opinando favorável

ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei nº 1393.

À Imprimir.

PARECERES NºS 4277, 4278, 4279 E 4280 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final aos

Projetos de Leis nºs 967, 1390,1406 e 1414.

À Imprimir.

COMUNICADOS NºS 075714, 075740 A 075749, 075650, 075750 A 075807 E 075813 A 075840. - DO

PRESIDENTE DO FUNDO NACIONAL DE DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO DO MINISTÉRIO DA

EDUCAÇÃO informando a liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação.

Às 2ª e 5ª Comissões.

Parecer N° 4281/2013

A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL, tendo presente o Projeto de Lei Ordinária nº 1006/2012, já aprovado em

segunda e última discussão, é de Parecer que lhe seja dada a seguinte Redação Final:

Ementa: Denomina Terminal Integrado Pastor José Leôncio da Silva, o T.I. do Barro, Zona Oeste do

Município do Recife.

Art. 1º Fica denominado Terminal Integrado Pastor José Leôncio da Silva, o T.I. do Barro, localizado na Zona

Oeste do Recife, interligado a Estação de metrô do mesmo bairro.

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Everaldo Cabral
Deputado

Sala da Comissão de Redação Final, 
em 13 de junho de 2013.

Presidente: Everaldo Cabral.
Relator : Everaldo Cabral.
Favoráveis os (4) deputados: Eduardo Porto, Everaldo Cabral, Ossésio Silva, Ramos.

Indicação N° 6505/2013

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja encaminhado APELO
ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Eduardo Campos, e ao Exmo. Sr. Secretário da Fazenda do

Estado,Paulo Câmara,para REDUZIR O ICMS PARA MANTAS E REDES PRODUZIDAS NO MUNICÍPIO DE
TACARATU.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de

Tacaratu, José Gerson da Silva - Rua Pedro Toscano, 349, 56480-000 - Tacaratu-PE; e à Câmara dos Vereadores

de Tacaratu, na pessoa do Exmo. Sr. Presidente, Givaldo Torres deOliveira; e aos Exmos. Srs. Vereadores Aecio

Jader Campos de Lima, Antenor Gomes de Oliveira Filho, Caique Tertuliano Campos Braga, Francisco Filipe

Araujo Carvalho, Hidelfonso Gomes de Sá Júnior, Luciano João dos Santos, Luiz Gonzaga Nunes, Paulo Sérgio

de Carvalho, Ricardo de Lima Torres Filho, Sergio Murilo Rodrigues - todos na Rua Pedro Toscano, 349, CEP

56480-000 - Tacaratu-PE.

Justificativa

O município de Tacaratu está localizado na região do Sertão do Itaparica e tem sua economia voltada,

principalmente, ao artesanato e à industria têxtil, sendo conhecido internacionalmente pela produção de redes e

mantas.

Atualmente, a cidade sertaneja lidera a produção de redes no Nordeste, chegando a fabricar 200 mil peças

por mês, não só abstendo à região nordestina, mas também atendendo ao mercado nacional e interna-

cional.

No entanto, o alto custo do ICMS - Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços tem dificultado os

investimentos e a comercialização desses produtos. 

A redução do ICMS beneficiará fabricantes de redes e mantas da região de Tacaratu, além de propiciar um

relevante aumento na produção, atendendo ao crescimento da atividade geradora de renda.

Devemos destacar, também, que com o incentivo da redução fiscal os produtores que hoje se encontram na

informalidade vão, consequentemente, adotar medidas para regularizar sua produção e comércio, aumentando a

receita fiscal do Estado e gerando novas oportunidades de emprego.

Portanto, submetemos a presente indicação ao Plenário desta Casa, a fim de que o Governo do Estado avalie a

possibilidade da redução do ICMS sobre a produção de mantas e redes do município de Tacaratu.

Sala das Reuniões, em 4 de março de 2013.

Rodrigo Novaes
Deputado

Indicações

Parecer de Comissão

Expediente
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Indicação N° 6506/2013

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Exmo.

Sr. Secretário de Transportes, Isaltino Nascimento e ao Exmo. Sr. Diretor do DER - Departamento de Estradas

de Rodagem, José Cavalcanti Carlos Junior para que sejam agilizadas as obras de construção do retorno da BR

- 232, nas proximidades da Indústria Coral, no município de Jaboatão dos Guararapes. 

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Isaltino Nascimento,

Secretário de Transportes, Av Cruz Cabugá nº 1111, Santo Amaro, Recife, PE - CEP: 50040-912; ao Exmo. Sr.

José Cavalcanti Carlos Junior,Diretor do DER - Departamento de Estradas de Rodagem, Av. Cruz Cabugá nº

1013, Santo Amaro, Recife, PE - CEP: 50040-912; ao Ilmo. Sr. Cesar Negromonte, Av. I, bloco 43, apt. 103,

Curado IV, Jaboatão dos Guararapes, PE - CEP: 54270-090. 

Justificativa

Um antigo retorno da BR-232, nas cercanias da Indústria Coral, foi interditado. Depois disso, a comunidade

adjacente fez uma obra informal e precária em local próximo. 

No entanto, depois dos reclamos por uma via de retorno que reduzisse o percurso e também o tempo de trânsito,

bem como, a pronta atenção do governo do estado, realizando estudos de viabilidade, já com previsão financeira,

urge a construção com brevidade da alça de retorno já planejada pelo DER, de maneira que sejam eliminados os

contratempos que, sem o retorno solicitado, chegam a um percurso que se alonga até as proximidades do CEASA. 

A população da região e mesmo condutores em trânsito, vindos de outros lugares, serão muito beneficiados com

este complemento rodoviário tão ansiado por todos.

Deste modo, justificamos este apelo, que terá efeitos muito benéficos na mobilidade, e assim, será grande

serventia para os moradores de localidades próximas e os demais usuários, em geral, da referida rodovia.

Sala das Reuniões, em 30 de maio de 2013.

Zé Maurício
Deputado

Indicação N° 6507/2013

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais,que se feito um apelo ao Exmo. Sr. Secretário

das cidades, Danilo Cabral que sejam realizados esforços esforços para a inclusão do município de São Lourenço da Mata

no projeto do corredor de mobilidade urbana Leste-Oeste pela Secretaria das Cidades do Governo do Estado.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Ilmo. Sr. Vereador André Melo,

Rua Dr. Joaquim Nabuco, 208, Centro, São Lourenço da Mata, PE CEP:54735-790.

Justificativa

O projeto do corredor de mobilidade urbana Leste-Oeste, que está em curso na sua construção pela Secretaria

das Cidades. O referido corredor tem a projeção de uma extensão de quatorze quilômetros e com a inclusão do

município de São Lourenço da Mata, passaria a ter vinte quilômetros. Portanto, com um comprimento muito

menor que o outro que fará o percurso Norte-Sul, que terá quarenta e três quilômetros.

Tal ampliação traria muitos benefícios ao município de São Lourenço, uma vez que mais da metade da população

daquela municipalidade trabalha na capital e portanto, seria muito beneficiada pela ampliação deste corredor de

mobilidade urbana, chamado de “Leste-Oeste”.

Deste modo, justifica-se esta indicação, que se for atendida trará melhor qualidade de vida para todos moradores

de São Lourenço da Mata.

Sala das Reuniões, em 11 de junho de 2013.

Zé Maurício
Deputado

Indicação N° 6508/2013

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja enviado um apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco,Senhor Eduardo Henrique Accioly Campos e ao
Secretário de Educação do Estado de Pernambuco, Senhor Ricardo Dantas, no sentido de viabilizar a

instalação de uma Escola Técnica Estadual, no município de Vicência/PE.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Srº
Governador do Estado de Pernambuco, Dr Eduardo Henrique Accioly Campos, com endereço na Av
Agamenon Magalhães nº 200 Salgadinho Olinda- PE, BR - CEP: 50010-928,Ao Secretário de Planejamento
e Gestão do Estado de Pernambuco, Senhor Frederico Amâncio, sito Rua da Aurora, 1377 - Boa Vista -
Recife/PE -CEP:50.040-090 ao Excelentíssimo Senhor Paulo Tadeu Guedes Estelita, Prefeito do Município
de Vicência, com endereço a Rua Dr. Manoel Borba, 48 – Centro – Vicência/PE – CEP: 55850-000;ao
Excelentíssimo Senhor Adjailson de Oliveira Vasconcelos,Vice-Prefeito do Município de Vicência, com
endereço a Rua Dr. Manoel Borba, 48 – Centro –Vicência/PE – CEP: 55850-000; ao Excelentíssimo Senhor
Vereador Abdon José de Lima Filho, Presidente da Câmara Municipal de Vereadores do Município de
Vicência, com endereço a Av. Joaquim Falcão, 44 – Centro – Vicência/PE – CEP:55850-000.

Justificativa

A educação é uma das principais preocupações para se obter um estado equânime,digno e justo. A escola
técnica proporciona aos estudantes além de uma educação digna a possibilidade de aprender uma
profissão. O município de Vicência, merece uma instituição deste porte.Sabendo da importância da
educação escolar, aliada a uma boa capacitação para a inserção no mercado de trabalho, é necessária
mais uma escola técnica na região para proporcionar aos jovens uma oportunidade de ser alguém através
de umaprofissão.Vale ressaltar que a referida escola técnica beneficiará não só o município citado como
toda a região, habilitando profissionalmente e orientando, jovens e adultos para o mercado de trabalho,
mas também os municípios circunvizinhos.Diante do exposto, lembrando que os cursos
profissionalizantes representam,além da capacitação, a geração de emprego, já que formam uma mão-de-
obra especializada, peço aos meus ilustres pares, a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 12 de junho de 2013.

Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 6509/2013

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja enviado um apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco,Senhor Eduardo Henrique Accioly Campos e ao

Secretário de Educação do Estado de Pernambuco, Senhor Ricardo Dantas, no sentido de viabilizar a

instalação de uma Escola Técnica Estadual, no município de Nazaré da Mata-PE.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Srº
Governador do Estado de Pernambuco, Dr Eduardo Henrique Accioly Campos, com endereço na Av
Agamenon Magalhães nº 200 Salgadinho Olinda- PE, BR - CEP: 50010-928,Ao Secretário de Planejamento
e Gestão do Estado de Pernambuco, Senhor Frederico Amâncio, sito Rua da Aurora, 1377 - Boa Vista -
Recife/PE -CEP:50.040-090; ao Exmo. Sr. Prefeito do Município de Nazaré da Mata, Egrinaldo Floriano
Coutinho, na Rua Dantas Barretos, 1338,Centro, Nazaré da Mata – PE,Cep:55800-000, ao Exmo. Sr.
Presidente da Câmara de Vereadores do Município de Nazaré da Mata, Leonardo Carneiro Teobaldo, na
Rua Dantas Barreto,1338, Centro, Nazaré da Mata – PE, 55800-000.

Justificativa

A educação é uma das principais preocupações para se obter um estado equânime,digno e justo. A escola técnica
proporciona aos estudantes além de uma educação digna a possibilidade de aprender uma profissão. O município
de Nazaré da Mata, merece uma instituição deste porte.Sabendo da importância da educação escolar, aliada a uma
boa capacitação para a inserção no mercado de trabalho, é necessária mais uma escola técnica na região para
proporcionar aos jovens uma oportunidade de ser alguém através de uma profissão. Vale ressaltar que a referida
escola técnica beneficiará não só o município citado como toda a região, habilitando profissionalmente e
orientando, jovens e adultos para o mercado de trabalho, mas também os municípios circunvizinhos.Diante do
exposto, lembrando que os cursos profissionalizantes representam,além da capacitação, a geração de emprego,
já que formam uma mão-de-obra especializada, peço aos meus ilustres pares, a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 12 de junho de 2013.

Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 6510/2013

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja enviado um apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco,Senhor Eduardo Henrique Accioly Campos e ao
Secretário de Educação do Estado de Pernambuco, Senhor Ricardo Dantas, no sentido de viabilizar a

instalação de uma Escola Técnica Estadual, no município da município de Água Preta.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Srº
Governador do Estado de Pernambuco, Dr Eduardo Henrique Accioly Campos, com endereço na Av
Agamenon Magalhães nº 200 Salgadinho Olinda- PE, BR - CEP: 50010-928,Ao Secretário de Planejamento
e Gestão do Estado de Pernambuco, Senhor Frederico Amâncio, sito Rua da Aurora, 1377 - Boa Vista -
Recife/PE -CEP:50.040-090; ao Excelentíssimo Senhor Prefeito do Município de Água Preta, Eduardo
Passos Coutinho Correia de Oliveira, com endereço à Praça dos Três Poderes, 3182 – Centro – Água
Preta/PE– CEP: 55550-000; ao Excelentíssimo Senhor Vice- Prefeito do Município de Água Preta,Julieta
Ramalho Pontual, com endereço à Praça dos Três Poderes, 3182 –Centro –Água Preta/PE –CEP:55550-
000; ao Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal de Água Preta, Vereador Elias Gonçalves
de Souza, com endereço na Praça dos Três Poderes, 3213 – Centro – Água Preta/PE – CEP: 55550-000.

Justificativa

A educação é uma das principais preocupações para se obter um estado equânime,digno e justo. A escola
técnica proporciona aos estudantes além de uma educação digna a possibilidade de aprender uma
profissão. O município de Água Preta, merece uma instituição deste porte.Sabendo da importância da
educação escolar, aliada a uma boa capacitação para a inserção no mercado de trabalho, é necessária
mais uma escola técnica na região para proporcionar aos jovens uma oportunidade de ser alguém através
de uma profissão.Vale ressaltar que a referida escola técnica beneficiará não só o município citado como
toda a região, habilitando profissionalmente e orientando, jovens e adultos para o mercado de trabalho,
mas também os municípios circunvizinhos.Diante do exposto, lembrando que os cursos
profissionalizantes representam,além da capacitação, a geração de emprego, já que formam uma mão-de-
obra especializada, peço aos meus ilustres pares, a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 12 de junho de 2013.

Ossésio Silva
Deputado

Requerimento N° 2355/2013

Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja enviado um Voto de
Aplauso ao Doutor Geraldo Eugênio de França, Superintendente de Pesquisa e Pós-Graduação do ITEP pelo

reconhecimento como Outstanding International Alumnus 2013 (Aluno Estrangeiro Notável), pela Texas A&M

University, nos Estados Unidos da América, onde fez doutorado.

Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição dê-se conhecimento ao Diretor-Presidente do ITEP-

Instituto de Tecnologia de Pernambuco e ao Dr. Geraldo Eugênio de França, ambos no endereço Av. Prof. Luiz

Freire, 700. Cidade Universitária, CEP: 50.740-540 Recife –PE.

Justificativa

O superintendente de Pesquisa e Pós-Graduação do Itep, Geraldo Eugênio de França, foi selecionado pela Texas

A&M University, instituição onde fez seu doutorado e pós doutorado como “Outstanding International Alumnus

2013” (aluno estrangeiro notável, numa tradução livre), em reconhecimento à qualidade de sua atividade

acadêmica e profissional. A universidade é localizada na cidade de College Station, no estado americano do

Texas. A Texas A&M University sendo considerada uma das mais importantes universidades dos Estados Unidos.

O prêmio foi criado em 1994, pela Associação de Ex-Alunos da Texas A&M University para homenagear os ex-

alunos estrangeiros que tenham se destacado enquanto estudantes naquela instituição e durante a trajetória

profissional, e como elo de ligação entre a universidade e instituições de seu país.

Dessa forma, Geraldo Eugênio fará parte de um grupo seleto de ex-alunos homenageados nos quais estão

incluídos ex-chefes de Estado e ex-ministros de países da América Latina, da Ásia e da África, executivos de

grandes empresas, sendo o primeiro brasileiro a ser homenageado com este prêmio.

Pelo exposto, solicito aos nobres Pares que aprovem este pleito.

Sala das Reuniões, em 5 de junho de 2013.

Raimundo Pimentel
Deputado

Requerimentos
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Requerimento N° 2356/2013

Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, a constituição de COMISSÃO
PARLAMENTAR ESPECIAL para elaborar o PLANO DE ASSISTENCIA ESTUDANTIL DO ESTADO DE
PERNAMBUCO.

O presente requerimento é fulcrado no art. 139 e seguintes do Regimento Interno desta Casa, devendo a

Comissão dispor de 5 (cinco) membros titulares e 5 (cinco) suplentes e ter prazo de duração inicial de 90

(noventa) dias, prorrogáveis nos termos do §1º do art. 140 do Regimento Interno.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Secretário de Educação do

Estado, Dr. Ricardo Dantas - Av. Afonso Olindense, 1513 - CEP 50810-000 Recife PE; ao Presidente da Casa do

Estudante de Pernambuco, Sr. Alan Ricardo Andrade - Rua Henrique Dias, s/nº - CEP 52010-100 Recife PE; ao

Presidentes da UNE, Sr. Daniel Iliescu - Rua do Riachuelo, 105 - Sl 805 - CEP 50050-913 Recife PE; ao

Presidente da UEP, Sr. Thauan Fernandes - Rua do Riachuelo, 105 Edf. Círculo Católico - CEP 50050-913 Recife

PE; ao Presidente da UBES, Srª. Luana Lopes - Rua 7 de Setembro, 238 - apto 102 - CEP 50040-050 Recife PE;

ao Presidente da UMES, Sr. Jader Cleyton Silva - Av. Visconde de Suassuna, 956 - CEP 50050-540 Recife PE.

Justificativa

Com a gestão do Governador Eduardo Campos alcançamos sensíveis avanços no que diz respeito a melhoria da

educação em nosso Estado. 

Programas como Ganhe o Mundo, Proupe, Professor Conectado e Aluno Conectado, proporcionaram o

aprendizado de línguas estrangeiras, o acesso dos economicamente desfavorecidos nas instituições de ensino

superior e a inclusão digital de docentes e discentes.

Merece destaque, também, a interiorização das universidades públicas. A Universidade de Pernambuco já está

presente do litoral ao sertão de nosso Estado, inclusive com curso de direito e medicina no interior do Estado.

Não obstante todos os benefícios acima destacados, os estudantes ainda enfrentam vários problemas que,

muitas vezes, impossibilitam a conclusão dos estudos.

Pensando no tema, solicitamos à Comissão de Educação e Cultura desta Assembleia Legislativa a realização de

audiência pública para discutir as principais dificuldades enfrentadas pelos estudantes.

Na referida audiência, que contou com a presença de vários órgãos de representação estudantil, constatamos

que hoje é mais difícil ao estudante se manter no curso que passar no vestibular. Problemas com moradia,

alimentação e acesso ao transporte público foram as maiores queixas.

Em atenção a este difícil quadro, necessária a criação de uma Comissão Parlamentar Especial para que seja

elaborado o Plano de Assistencia Estudantil de Pernambuco, a fim de que sejam criadas condições para que os

estudantes possam desenvolver seus estudos com dignidade.

Portanto, submetemos o presente requerimento aos demais parlamentares, a fim de que possamos discutir as

opções para que os alunos de nosso Estado detenham condições para concluir seus estudos com o respeito que

merecem.

Sala das Reuniões, em 6 de maio de 2013.

Rodrigo Novaes
Deputado

Adalberto Cavalcanti, Adalto Santos, Aglailson Júnior, Antônio Moraes, Betinho Gomes, Claudiano
Martins Filho, Daniel Coelho, Gustavo Negromonte, José Humberto Cavalcanti, Manoel Santos,
Marcantônio Dourado, Ossésio Silva, Pastor Cleiton Collins, Raimundo Pimentel, Raquel Lyra, Sebastião
Rufino, Sílvio Costa Filho, Teresa Leitão, Vinícius Labanca.

Requerimento N° 2357/2013

Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que concedido um voto de

aplauso aos policiais militares, Primeiro Sargento Fredson Rodrigues da Silva, Terceiro Sargento José Carlos

Serafim e ao bombeiro militar Segundo Sargento Thiago Alves de Lima pelo recebimento da Medalha

Pernambucana do Mérito Policial Militar. 

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Ilmo. Sr.Primeiro Sargento

Fredson Rodrigues da Silva, Av. Colibri, quadra 69, bloco 12, apt. 202, Maranguape I, Paulista, PE; ao Ilmo. Sr.

Segundo Sargento Thiago Alves de Lima, Av. Ministro Marcos Freire, 3125, apt. 201, Casa Caiada, Olinda, PE -

CEP: 53130-540; Ao Ilmo. Sr. Terceiro Sargento José Carlos Serafim, Rua Almir Azevedo, 25, apt. 404, Cidade

Universitária, Recife, PE - CEP:20740-610 

Justificativa

A concessão da Medalha Pernambucana do Mérito Policial Militar aos policiais militares e ao bombeiro militar, que

são objeto deste requerimento, é um ato de reconhecimento por um trabalho dedicado, que mesmo envolvendo

riscos e situações que podem se tornar estremas.

De fato, eles se destacaram e se destacam em suas atividades, indo além em níveis de excelência no exercício

da missão de proteção, segurança e apoio.

Deste modo, conquistaram a observação mais que positiva por unirem a cortesia ao rol de virtudes e urbanidades

que praticam enquanto exercem as suas funções.

Assim sendo, mostra-se muito justa e merecida a medalha que lhes foi concedida pelo Comando Geral da Polícia

Militar de Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 6 de junho de 2013.

Zé Maurício
Deputado

ATA DA REUNIÃO Nº 06/2013 REALIZADA EM 29/05/2013 NA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE
PERNAMBUCO COM O INSTITUTO AGRONÔMICO DE PERNAMBUCO - IPA.

Aos vinte e nove dias do mês de maio do ano de dois mil e treze, às onze horas e quarenta e cinco minutos, na

Assembleia Legislativa de Pernambuco, Plenarinho III, 2º andar, Anexo I, Edifício Senador Nilo Coelho, localizado

na Rua da União, 439, Boa Vista, Recife-PE, foi realizada a sexta reunião da Comissão Especial do Setor

Sucroalcooleiro com a presença dos deputados: Henrique Queiroz, presidente; Antônio Moraes e Ângelo Ferreira,

membro. Participaram da reunião os senhores: Gérson Carneiro Leão, presidente do Sindicato dos Cultivadores

de Cana-de-açúcar no Estado de Pernambuco - SINDUCAPE; Alexandre Andrade Lima, presidente da

Associação de Fornecedores de Cana de Pernambuco – AFCP; Múcio Wanderley, assessor da presidência do

Instituto Agronômico de Pernambuco – IPA; Thiago Delfino Filho representante do SINDAÇÚCAR; e Paulo

Giovanni Reis da Associação de Fornecedores de Cana de Pernambuco – AFCP. O deputado Henrique Queiroz

abriu a reunião cumprimentando os presentes e explicando que os objetivos da reunião são: discutir a proposta

que será apresentada à Petrobrás como alternativa para amenizar a crise do setor sucroalcooleiro em

Pernambuco e ouvir as contribuições dos técnicos do IPA. Através de slides foi iniciada a apresentação

enfocando o programa Poluição Zero da Petrobrás que mantém um fundo financeiro destinado a investir em

produção de oxigênio na mesma proporção do que gerar em poluição, como forma de compensação ambiental.

A proposta sugere que uma parte desse fundo fosse destinado para o setor canavieiro, onde usineiros,

fornecedores e assentados cederiam uma parte de suas terras para plantação, pela Petrobrás, de outra cultura

como forma de repor as perdas ambientais. Outra vantagem para a estatal será a redução do custo para trazer

o álcool até a refinaria em Suape, pois seria abastecida pelas várias destilarias localizadas na Mata Sul do

Estado. Citou ações similares em Vitória de Santo Antão, Agreste de Pernambuco, e na Bahia. Sugeriu o

eucalipto como cultura a ser compensada pelos baixos custos de plantação, manutenção e o potencial na

indústria moveleira, na construção civil e na geração de energia, fornecendo melhores condições de retorno

econômico a médio prazo. Outras culturas foram sugeridas como: dendê, seringueira e de fruteiras que poderiam

ser utilizadas. A palavra foi passada para o senhor Múcio Wanderley, do IPA, que cumprimentou a todos e falou

sobre os trabalhos realizados em Goiana e Araripina com a cultura de eucaliptos que apresentaram resultados

satisfatórios. Ratificou que a plantação comercial de eucaliptos é viável, pois tem várias destinações. Informou

que a Bahia tem mais de 700 mil hectares de eucaliptos e não aconselhou o uso dessa cultura para geração de

energia por motivos econômicos. O deputado Antônio Moraes alertou quanto à oposição dos ambientalistas da

prática dessa atividade. O senhor Múcio Wanderley respondeu que realmente há um dano ambiental em relação

a biodiversidade. O deputado Henrique Queiroz perguntou se havia na Petrobrás algum projeto com eucaliptos.

O senhor Múcio Wanderley respondeu que não conhecia. A palavra foi passada para o senhor Alexandre Andrade

Lima que esclareceu sobre o dendê existente na Mata Sul do Estado não atende as exigências do mercado pela

baixa produtividade de óleo. Enfatizou a necessidade de políticas públicas que garantam a sustentabilidade

hídrica para o Estado. Comentou do PRAC – Programa de Revitalização da Atividade Canavieira do Estado de

Pernambuco, desenvolvido pelo senhor Gregório Maranhão, que aguarda uma definição do governo estadual.

Informou ainda do estudo apresentado pela papel de destaque da cana tanto no ponto de vista econômico quanto

do social. Acredita que novos projetos deverão contribuir para o fortalecimento econômico da região,

especialmente pelo fato de a cana ser uma cultura sazonal, com seis meses de intensa mão de obra, e outro

semestre sem ofertas de empregos. Novas culturas poderão ajudar a reduzir esse vazio periódico, daí a

importância do IPA nas pesquisas. O deputado Henrique Queiroz agradeceu a presença de todos e declarou

encerrada a reunião. Para que tudo fique registrado, eu, Márcio André Carneiro de Lima, Assessor desta

Comissão Especial, lavrei a presente ata, que vai assinada pelos membros desta Comissão Especial, sem

emendas, rasuras ou ressalvas.

Recife, 29 de maio de 2013.

Deputado Henrique Queiroz
Presidente

Deputado Antônio Moraes
Deputado Ângelo Ferreira

REPUBLICAR

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO ESPECIAL DESTINADA A ELABORAR PROJETO DE LEI DO
CÓDIGO DE PROCEDIMENTOS EM MATÉRIA PROCESSUAL DO ESTADO DE PERNAMBUCO, REALIZADA
EM 20 DE MAIO DE 2013. 

Às dez horas do dia vinte de maio de dois mil e treze, no Plenarinho III da Assembleia Legislativa do Estado de

Pernambuco, localizado no segundo andar do anexo I – Edifício Nilo Coelho - conforme edital de convocação

publicado no DOE do dia dezessete de maio de dois mil treze foi realizada a reunião da Comissão Especial

Destinada a Elaborar Projeto de Lei do Código de Procedimentos em Matéria Processual do Estado de

Pernambuco, composta pelos deputados constantes no Ato nº 76/2013 do Presidente desta Casa Legislativa,

publicado no Diário Oficial do Estado do dia 1º de março do corrente ano. Presentes os deputados Rodrigo

Novaes, deputado Raimundo Pimentel e deputado Silvio Costa Filho, e dos representantes do TJPE, Dr.

Alexandre Pimentel; do MPPE, Dr. Ricardo Gabínio; da OAB-PE, Dr. Leonardo Carneiro da Cunha; da Associação

dos Servidores do TJPE, Sr. Roberto Santos. Na oportunidade foi acertado que será formada uma subcomissão

para a discussão da matéria penal, a qual será composta após a discussão das matérias ligadas ao procedimento

civil. Ficou acertado ainda que o Dr. Leonardo Carneiro da Cunha, em conjunto com os demais membros,

apresentará, até o dia cinco de junho do corrente ano, um esboço da minuta do Código de Procedimentos, o qual

será discutido na próxima reunião, ocasião que serão iniciados os debates sobre temas específicos. Também foi

deliberado que deverão ser expedidos convites ao Diretor do Fórum do Recife, a um servidor do Tribunal de

Justiça com experiência em processo eletrônico e ao Corregedor do Tribunal de Justiça de Pernambuco, para

participarem da próxima reunião. Nada havendo a acrescentar, o Presidente da Comissão encerrou a reunião,

marcando a próxima para o dia 10 (dez) deste mês e ano, às 10 (dez) horas no Plenarinho III localizado no 5º

andar do Anexo I desta Casa Legislativa. 

Recife, 20 de maio de 2013.

Deputado Rodrigo Novaes
Presidente

Deputado Sílvio Costa Filho Deputado Raimundo Pimentel
Relator Membro

PORTARIA Nº 310/13

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas

atribuições, e por decisão da Mesa Diretora,

RESOLVE: determinar ponto facultativo na próxima quarta-feira, 19 de junho do corrente ano, com expediente

das 8:00 as 13:00 horas, atendendo ao disposto no Art. 5º da Lei nº14.848 de 22/11/2012, bem como devido à

realização de Jogos da Copa das Confederações FIFA de 2013, no Estado de Pernambuco. 

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 13 de junho de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Primeiro Secretário

Portaria
Atas de Comissões
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